

Fecha: 08-02-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl. : El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Chile y Perú conmemoran en Abtao los 160 años del combate naval que reunió a Arturo Prat con Miguel Grau, y refuerzan la cooperación entre sus armadas

Pág. : 6  
 Cm2: 327,1

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

**CEREMONIA DESTACÓ LA HISTORIA COMPARTIDA POR AMBAS NACIONES:**

## Chile y Perú conmemoran en Abtao los 160 años del combate naval que reunió a Arturo Prat con Miguel Grau, y refuerzan la cooperación entre sus armadas

ANA NAVARRO SUÁREZ

En la localidad de Abtao, en la comuna de Calbuco, Región de Los Lagos, autoridades civiles y navales de Chile y Perú se reunieron para conmemorar los 160 años del Combate Naval de Abtao, que se valora como un símbolo de encuentro, respeto y amistad entre ambas naciones.

Este hecho histórico, ocurrido en 1866, en el marco de la guerra con España, vio combatir unidos a Arturo Prat y Miguel Grau, los futuros rivales del Combate Naval de Iquique.

La actividad se desarrolló en el marco del Día de la Amistad Chileno-Peruana y convocó a representantes de ambos países con el objetivo de relevar la memoria histórica y fortalecer los vínculos bilaterales.

La ceremonia fue encabezada por la delegada presidencial de la Región de Los Lagos, Paulina Muñoz; el comandante en jefe de la Armada de Chile, almirante Fernando Cabrera Salazar; y el comandante general de la Marina de

Guerra del Perú, almirante Javier Bravo de Rueda Delgado. A la instancia asistieron también el comandante en jefe de la Quinta Zona Naval, contraalmirante Jorge Toso Canepa; el alcalde de Calbuco, Marco Silva; autoridades locales, representantes de las Fuerzas Armadas e invitados especiales, quienes acompañaron este acto conmemorativo en un lugar de profundo significado histórico.

Durante la jornada se destacó el valor de Abtao no solo como escenario de un episodio naval relevante, sino también como un espacio de encuentro que hoy permite proyectar una relación bilateral basada en el diálogo, la cooperación y la integración entre ambos países.

### Desafíos comunes y proyección de alianzas

En su intervención, el almirante Fernando Cabrera subrayó que la conmemoración del Combate Naval de Abtao adquiere hoy un sentido que



El Combate Naval de Abtao (7 de febrero de 1866) fue un enfrentamiento estratégico en Chiloé donde una flota aliada chileno-peruana defendió su posición contra los españoles.

trasciende lo histórico, al transformarse en una oportunidad para reafirmar el trabajo conjunto frente a los desafíos

enfrentamos amenazas como el narcotráfico, la pesca ilegal y la seguridad marítima. Por eso, esta conmemoración es también un compromiso con el pre-

sente y el futuro", declaró. Asimismo, relevó la importancia de consolidar el 7 de febrero como una fecha de conmemoración anual junto a la comunidad de Calbuco.

Por su parte, el almirante peruano, Javier Bravo de Rueda, puso énfasis en los valores que históricamente han guiado a las marinas de Chile y Perú, destacando la defensa de la patria desde el deber y el respeto, y no desde la confrontación. "La muestra de fraternidad entre los comandantes Grau y el capitán Prat demostraron una entereza, una nobleza y un espíritu de defender la patria por amor. Y eso nos une siempre, por eso el día de hoy celebramos la amistad peruviana-chilena, que es algo que se va fortaleciendo cada año y cada día más", dijo.

El contraalmirante Toso, en tanto, agregó que "la amistad chileno-peruana perdura desde hace 160 años y hoy compartimos desafíos comunes tal como lo han reiterado los comandantes en jefe de Chile y Perú".